

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

# El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.  
(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, sábado, 12 de Agosto de 1871.

Núm. 622.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

## Noticias Generales.

### De La Federacion Española:

#### CRÓNICA POLÍTICA INTERIOR.

Continúan las cacerías en Riofrio. El general Serrano no se aparta del lado de Amadeo, que le distingue con singular predilección: lo comprendemos.

La Epoca anuncia con cierto placer que existen disidencias entre los progresistas y los cimbríos, y tan natural es el gozo de La Epoca como lo es el disgusto de los demócratas al ver la ineptitud y apatía de los radicales.

Del batallón de cazadores de Alba de Tormes, de guarnición en Bilbao, han sido separados siete sargentos, por creérseles carlistas, y en Zaragoza se ha formado una columna volante de guardia civil para recorrer varios pueblos, donde los carlistas hacen preparativos belicosos.

Milagro que no se anuncian movimientos de la Internacional o de los republicanos, porque existe en ciertos periódicos la inocente costumbre de levantar el fantasma de ciertos movimientos para ocultar tras él a los verdaderos conspiradores, a los conspiradores de hoy, de mañana y de siempre.

Ocho días lleva en el poder el ministerio radical presidido por el Sr. Ruiz Zorrilla, y a no ser por los sueltos que diariamente le dedica La Correspondencia, especie de parte diario de la salud del enfermo, posible fuera que ignorásemos si ha muerto ó vive aun.

El Sr. Ruiz Zorrilla asume en estos breves instantes un grave peso sobre sus hombros; el autor de los puntos negros, dueño y árbitro de la situación, es la última esperanza que resta a los campeones de la revolución setembrina.

En efecto: el Sr. Ruiz Zorrilla, vencedor de los conservadores, apoyado por los cimbríos, respetado por los fronterizos, temido por los carlistas, bien mirado por los independientes y benevolamente acogido por los republicanos, con un ministerio compuesto de sus radicales, teniendo de su parte la opinión pública, puede y tiene el deber de resolver las graves cuestiones que hoy se debaten sobre el tapete político, tiene el imprescindible deber de realizar su programa, y de probar ante la faz de los partidos conservadores que los progresistas son hombres de gobierno.

¿Lo hará? Mucho lo dudamos: ocho días lleva en el poder, y a excepción del nombramiento de director general de infantería hecho a favor del Sr. Pieltain y del secretario de dicha dirección

para el Sr. Lagunero ningún otro decreto ha publicado la Gaceta, sino que por el contrario, el radical, Sr. Ruiz Zorrilla, haciendo justicia a los delicados móviles que impulsaron a los directores de las armas para presentar sus dimisiones, les ha suplicado, y lo que es aun más, ha conseguido que las retiren, y el periódico conservador La Epoca, contestando a los que manifestaban su justo desagrado por la imprudente conducta del Sr. Ruiz Zorrilla, dice ayer que no es este el primer ejemplo de esta clase, pues ya ocurrió lo mismo en 1853 cuando subió al poder el conde de San Luis, si bien la prueba no dió buenos resultados.

Pues si entonces la prueba no dió buenos resultados; si por el contrario tenemos ya un ejemplo, y bien doloroso por cierto, de los males que puede acarrear el conservar en tan importantes puestos a hombres que no están identificados con la política del Gabinete, y que de una manera clara y terminante han demostrado sus simpatías a otras soluciones y a otra política, ¿por qué el Sr. Ruiz Zorrilla comete la imprudencia de suplicarles que se queden?

¿Quiere otras jornadas como las tristemente célebres de 1856? Pues nosotros no; nosotros, en nombre del pueblo español y en nombre de sus libertades, protestamos contra la continuación en sus puestos de los generales unionistas, y para hacerlo así tenemos a nuestro favor el recuerdo de su historia pasada y los graves rumores que circulan acerca de su actitud presente.

Todas las noticias que se reciben de Andalucía, los periódicos, las cartas, los viajeros, todos a una voz gritan que en Andalucía se conspira: que varios generales y brigadieres han abandonado su cuartel; que el general unionista Makena se encuentra en un pueblo del campo de Gibraltar; que en Málaga cunde la agitación; que se conspira en San Fernando y en el Puerto, y que el hilo de estas conspiraciones se extiende desde la Torre del Oro de Sevilla hasta el castillo de San Sebastian, y por último, que la fusión alfonsino-montpensierista es un hecho; como lo demuestra el que Las Novedades, el periódico que con mas calor y ardimiento ha sostenido las pretensiones del duque de Montpensier, abandone hoy su causa, y que en una hoja publicada por un grupo de unionistas se proteste enérgicamente contra la fusión borbónica.

Pues bien; si es cierto no ya todo lo que se dice, pero una parte al menos, ¿debe el Gobierno, debe el Sr. Ruiz Zor-

rilla continuar en esta inacción y en este marasmo frente de ciertos hombres que tantas y tan repetidas pruebas han dado de ingratitud, de habilidad y de falta de patriotismo?

Preciso es que el Sr. Ruiz Zorrilla obre, y obre pronto, y admita nuestros consejos porque vienen de adversarios leales; porque entre la monarquía que el Sr. Ruiz Zorrilla sirve y la República democrática federal con todas sus consecuencias, ideal de toda nuestra vida, esperanza de todas nuestras esperanzas, sueño de todos nuestros sueños, y por la cual no hallamos sacrificio, por grande que fuera, de que no seamos capaces, media un abismo; pero desde el instante en que el Sr. Ruiz Zorrilla, nos ha prometido seguir una política francamente radical y revolucionaria, salvar la libertad y destruir la reacción, nuestro deber, como enemigos francos y leales, es prevenirle de cuanto sucede, es advertirle de cuanto pasa: ¿escucha nuestros consejos y salva la libertad? El país se lo agradecerá. ¿Pierde la libertad y cae en las redes de los unionistas? Pues el Sr. Ruiz Zorrilla es el único responsable de todo; y como a falta del Gobierno, el pueblo español vive muy alerta, llegará un día en que le exija cuenta estrecha de todos sus actos.

Por nuestra parte, hemos cumplido con nuestro deber; y como sabemos que el Gobierno nada hará contra esos revolucionarios de alta estofa, damos la voz de alerta, no solo a nuestros amigos, sino al país entero.

Sr. Ruiz Zorrilla, no basta decir que se va a salvar la libertad: es necesario querer y saber salvarla.

ENRIQUE RODRIGUEZ SOLÍS.

### Cotización oficial de la Bolsa de Madrid del día 8 de agosto.

3 por 100, 26-55, 60 y 55.—Esperior, 32-60.—Bonos del Tesoro, 76-50.—Personal, 21-50.—Obligaciones del Estado para pago de subvenciones de ferro-carriles, 49-65.

### De La Igualdad:

#### Correspondencia de Paris.

3 de agosto de 1871.

La crisis ministerial, que es aquí la cuestión del día, adelanta muy poco. Mr. Julio Favre ha manifestado su firme propósito de no encargarse nuevamente de la cartera de Negocios extranjeros, y mañana, según parece, vendrá la admisión de su renuncia en el Diario oficial.

Mr. Julio Simon se halla, como dije a usted en mi anterior, casi en el mis-

mo caso, pues hoy, en uno de los corredores de la Asamblea, ha manifestado su resolución de abandonar el ministerio, «a pesar de las vivas instancias de Mr. Thiers y otros hombres de Estado, a quienes, dijo, le era imposible complacer.»

Su sustitución debe ofrecer grandes dificultades, a juzgar por la actitud del presidente del poder ejecutivo, que parece no querer por ahora reemplazar a sus colegas, dejando el despacho de sus negocios a los secretarios de los respectivos ministerios y encargándose él de las firmas de los decretos, en calidad de ministro interino de ambos departamentos. Esta anomalía (bien mereciera otro nombre), que va tomando ciertos visos de formalidad desde ayer noche, ha determinado hoy una viva alarma entre muchos diputados, y es casi seguro que los periódicos de esta tarde se ocuparán de este suceso en encontrados sentidos. No es un secreto para nadie el que Mr. Pouyer-Quertier, ministro de Hacienda, tiene que abandonar de un día a otro su puesto, en vista de la grande oposición que se levanta contra su impotencia y desacierto en las cuestiones financieras. ¿Se encargará también de su cartera Mr. Thiers? A este paso, dicen los diputados, y dirá la prensa con razón mañana, la Francia se va a ver en manos de un ministro universal y poder ejecutivo en una misma pieza; en manos de un solo hombre de ochenta años. Por su propio decoro no puede la Francia consentir en esto, que sería el gobierno personal de la peor especie, el ridículo mayor en que nación alguna democrática hubiese incurrido.

Aparte de esto, son falsos los rumores que sin duda llegarán a oídos de V., de crisis total y de palabras con este motivo atribuidas a Mr. Thiers. Este hombre de Estado (según ha dado en llamarsele, no sé con que propiedad) no podría formar hoy ministerio de mediana mayoría con los elementos de que la Cámara se compone. Al primer embate formal, le verá usted vacilar y caer; vive no sé si decir por condescendencia de las oposiciones, que se hallan, a su vez, en una posición muy crítica, sobre todo mientras los consejos de guerra no hablen y el asunto de la traslación del gobierno y la Asamblea a Paris no se resuelva. Cada grupo y cada fracción de grupo guarda sus fuerzas, lo que hace, al parecer, reinar cierta atonía, pero en el fondo hierven las opiniones, y no dude V. que el estallido inevitable se hará oír.

Ya tiene Paris Commune. Todos sus

concejales se denominan republicanos, y la mayoría lo es realmente. La *union parisiense* ha sido derrotada, si se tiene en cuenta que muchos de sus candidatos eran nombres muy aceptables á los comités radicales. Esos comités han trabajado con *admirable arte*, según confiesan ya los periódicos reaccionarios, pues han simulado una oposición decidida á ciertos hombres que, gozando de alguna popularidad, no suficiente para triunfar con sus solos adeptos, los han hecho votar á sus contrarios, creyéndose estos poner así una pica en Flandes y hacer triunfar entre ellos á los suyos. El *canard* lo han descubierto á última hora, al ver que unos y otros los votaban; pero ya era tarde.

Es más importante de lo que á primera vista parece este asunto. El *Pays* anuncia, lleno de terror, que hoy Mr. Cantagrel y otros comunistas han ido á señalar sus asientos en el salón provisional de sesiones del municipio, como si temiesen que otros se apropiasen, antes que ellos, los sitios de la extrema izquierda. El *Journal des Debats* dice saber que la mayoría pedirá que las sesiones sean públicas y con asistencia de taquígrafos. El *Constitutionnel* augura grandes tempestades. Y yo, sin profetizar nada, recuerdo á usted solamente que el consejo municipal de París, en todas las épocas turbulentas de la historia de Francia, ha desempeñado un importante papel, y que en 1793, sobre todo, influyó en los destinos del mundo más que la misma Convención. No se repiten los hechos en la historia, pero ofrecen tanta semejanza algunas veces!

Cuando V. reciba la presente, acaso el telégrafo haya anunciado ya el día de la reunión definitiva del gran consejo de guerra para ver las causas de los insurrectos. Sin contar con los testigos de descargo, hay extendidas *tres mil setecientas* citaciones testimoniales. La historia moderna no presenta un caso semejante. Reina tal complicación ó desconcierto, que, para formarse una ligera idea, bastará saber que se cuentan por centenares los prisioneros cuya identidad personal no ha podido conseguirse aun. A no pocos se les sumaría por otros que se hallan bien tranquilos en países extranjeros. Ya va por la cuarta ó quinta vez que los tribunales han mandado desglosar de las sumarias *partidas de defunción* que los interesados, desde Inglaterra ó los Estados Unidos, han avisado constarles su notoria falsedad, y la han comprobado.

Cuando tenga lugar el funcionamiento de los consejos de guerra, me prometo poder asistir á todas sus sesiones, no obstante la gran dificultad que ofrece por las condiciones del local y extraordinario número de enviados de la prensa, curiosos y artistas de todo el mundo. Se espera este acontecimiento con cierto vago terror que nadie oculta. Todos nos preguntamos, ¿se derramará más sangre aun sobre esta infortunada nación, que parece tener el privilegio de ser el *Cordero pascual* de toda gran-

de idea de los tiempos modernos? Toda contestación sería hoy aventurada.

Pero dí V. por seguro que si el gobierno (¿á qué decir los tribunales?) en una de sus vacilaciones se inclina al lado de la intransigencia ó del rigor, las consecuencias serán acaso de trascendencia inmensa. Yo no debiera ser tan explícito; sin embargo, puedo aventurar que la primera complicación que la izquierda del Parlamento hará surgir sin demora, en este caso, sería la de la disolución. Esto está en la mano de las minorías, las cuales separadamente celebran frecuentes reuniones y el terreno se halla preparado. Pero ¿y las consecuencias inmediatas de este paso? ¿Qué Asamblea sustituiría á la presente? ¿Cuál sería su color? ¿Cuál la actitud de los partidos? ¿Se limitaría la lucha al terreno electoral?

Los republicanos de aquí no dirán nunca, como el rey Luis XIV, «después de mí el diluvio.» Cada paso ha de ser un golpe, cada golpe ha de crear un muro insalvable á los cetros y á las tiranías. No siempre pararse es retroceder en política, y muchas veces lo es el andar solo si no se está seguro ó no se sabe dónde se va. De aquí que en estos momentos se trate de emprender de nuevo una formidable propaganda en los pueblos rurales y ciudades de escaso orden, recordando los felices resultados que dió en las elecciones del 2 de julio. (Por separado remito á V. las bases, que no dudo encontrará muy sabias y prudentes.) ¡Esto me hace pensar en mi querida España!

Después de lo dicho, ¿qué necesidad hay de hablar de los trabajos que, por otra parte, están haciendo los adoradores de Mr. Thiers, para declararles inamovible por espacio de tres años? ¿A qué ocuparse tampoco de la proposición presentada á la Asamblea pidiendo la supresión de la milicia nacional de todo el país? Lo primero ofrece muchos obstáculos que las gazmoñerías del hombre de Estado no bastarán á remover, sino con condiciones que serían para él muy humillantes; lo segundo duerme ya en el panteón de las secciones, de donde no volverá á salir.

Para terminar voy á permitirme una palabra sobre la opinión formada aquí, por los hombres políticos, de la nueva situación de España. Dicen que si Zorrilla pudiese llevar á cabo, con toda exactitud, su programa de gobierno, merecería el nombre de primer *taumaturgo* español. Pero nadie cree en semejante cosa viendo á Serrano en la Granja con don Amadeo, y á su esposa doña Victoria entre las monjas de la calle de Jesús. Yo, recordando que Zorrilla es el autor de *D. Amadeo de España*, digo con el lego de antaño:

Santo que fuistes higuera  
de cuyos higos comí,  
los milagros que tú hagas  
que me los claven... aquí.

P. E.—*La Verité* inserta hoy la proclama siguiente, que no es más que precursora de algunas otras por el estilo:

*República francesa.*—Libertad.—Igualdad.—Fraternidad.—A los ciudadanos del 11.º distrito de París:

La victoria del partido republicano radical ha sido completa.

La importancia de vuestra última votación es inmensa.

Una vez más habéis afirmado los grandes principios á cuya defensa consagramos nuestras vidas:

«Instrucción laica, gratuita y obligatoria;

«Organización laica y municipal de la asistencia;

«Establecimiento de una policía municipal;

«Libertades comunales.»

Habéis merecido bien de París, de la Francia y de la República.

Ante vuestra inquebrantable resolución, ¿qué ha podido el estado de sitio, la prohibición de reuniones, el silencio ó la hostilidad de la prensa?

Nada.

Nuestros adversarios han acudido al recurso de las más bajas calumnias, y han esperado, para difundirlas, el momento en que la justificación era imposible.

Ciudadanos:

Estos ataques no os han hecho mella alguna, los habéis oído con la indiferencia del desprecio. Habéis querido, á pesar de todo, afirmar vuestra fidelidad á nuestra bandera.

Os estamos altamente agradecidos y os decimos: **TODO LO QUE LOS HOMBRES HONRADOS PUEDEN HACER**, lo haremos para mostrarnos dignos de la confianza, de que recibimos tan alto testimonio.—**JULIO MOTTU.—EDUARDO LOCKROY.**

#### CRONICA LOCAL.

**Desearo que se conozcan** bajo su verdadero punto de vista los sucesos que han conmovido á la capital de Francia, comenzamos á publicar hoy en nuestro folletín la notable obra que, con el título de *París vendido*, escribió el infortunado Gustavo Flourens, el distinguido escritor que después de haber escrito el libro en que descorre el velo que ocultaba las miserias del corrompido imperio de Napoleón III, y que señala las causas de los males de la patria, fué víctima de la cobardía y la barbarie de un capitán de gendarmes, que le pasó con su sable cuando le tenía indefenso y prisionero.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto esta obra, tanto por la luz que arroja sobre los sucesos de París, como por el estilo varonil y enérgico que distingue á este eminente escritor político.

**Capacidad cimbria.**—Hasta ahora habíamos observado que los trajes de arlequin eran como el arco iris un conjunto de variados y vistosos colores, pero los cimbrios de esa ciudad nos han manifestado que los componen el blanco y el negro,

es decir la pureza y la dignidad, pero esto no es extraño para los que comprenden 1.º sin 2.º, ni para los que conociendo nuestros hábitos se atreven á señalarnos como á amigos del desorden. Las *cataratas* les impedirán ver claro.

**Llamamos la atención de** los encargados de la salubridad pública hácia la Miranda, sitio conocido por la Cuesta larga, pues hace dos ó tres días existe allí un perro en estado de descomposición, exhalando un hedor insoportable. Siendo el sitio bastante concurrido con motivo de los baños, creemos se atenderá inmediatamente á esta indicación.

**Al paquebot de esta matrícula** *Menorquin* le fueron señalados diez días de cuarentena, en lugar de los tres que ayer dijimos.

#### Dice «El Isleño» del 9:

«Según nuestros informes tuvo lugar ayer una numerosa reunión convocada por el Sr. Gobernador de Provincia al objeto de tratar de la elección de candidato á Cortes para el distrito de Inca. En esta reunión se hallaban representadas todas las fracciones liberales que ayudaron al actual orden de cosas y después de oídas las razones que tuvieron á bien emitir las personas convocadas, quedó elegido candidato don Francisco Gacias de Sineu. Parece que las indicaciones del gobierno eran á favor de D. Miguel Socias y Caimari, que no tuvo el apoyo necesario para obtener el beneplácito de los concurrentes.

Si en favor del Sr. Gacias trabajan las distintas fracciones que se convocaron, es probable obtenga gran número de votos; pero si hay frialdad en las gestiones electorales, si no se aunan todos los esfuerzos, difícil será vencer al Sr. Verd, por más que el Sr. Gacias sea una persona digna de la confianza con que quieren honrarle una gran parte del distrito de Inca.»

Según parece, el C. Socias ha empezado á recibir calabazas, á pesar del apoyo del Gobierno... y de cierto diputado que no queremos nombrar. ¡Qué ingratitud!

**Magdalena Pons y Pons, que** vive en una casa de campo, enferma de mucha gravedad de un pecho, y habiéndola aconsejado los médicos pase á Barcelona, punto donde se le puede curar, y encontrándose sin recursos para efectuar el viaje y con una numerosa familia todos menores, suplica á las personas caritativas le socorran en lo que puedan anticipándoles las más expresivas gracias por las dádivas que depositen en esta misma imprenta á cuyo efecto queda abierta una suscripción.

#### QUELTO CATOLICO.

Santo de hoy.  
Santa Clara virgen y fundadora.

**CAJETILLA.**

Creemos favorecer á nuestros lectores, llamando su atención sobre las propiedades curativas de la deliciosa **Revalenta Arábica** DU BARRY de Londres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, agrie- ses, calambres, espasmos é inflamacion de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion), her- pes, reumas, fiebre, irritacion de ner- vios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe y la fiebre amarilla. 72.000 curaciones comprendidas en ellas la de S. S. el Pa- pa, del Sr. Duque de Pluskow, de la Sra. Marquesa de Bréhan, etc., etc.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde. núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de  $\frac{1}{2}$  libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Enc. mendamos igualmente la **Re- valenta al Chocolate** en polvo y en tabletas (Premiada por S. M. la Rei- na de Inglaterra.)

Esquisito alimento, sumamente sus- tancial, asimilante y fortificando el estómago, los nervios y las carnes, sin causar dolores de cabeza ni calentamien- tos, ni ninguno de los demás inconve- nientes producidos por los chocolates

usualmente empleados. En polvo en ca- jas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 trazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 ta- zas, 80 rs., ó sea 4 cuartos la taza: en tabletas 12 tazas, 12 rs.

**Anuncios.**

**Alcaldía popular de Mahon.**

En el Boletín Oficial n.º 694, se halla la circular del Sr. Subgobernador de esta Isla que dice así:

«Segun el reglamento publicado para plantear desde 1.º de Julio último el sistema métrico decimal que hoy rige, es legal el uso de aquellas romanas que oscilen libre- mente estando cargadas, debiendo por tanto ser admitidas al contraste.—Así he dis- puesto hacerlo saber al público, despues de oido el parecer que sobre la materia ha emitido la Junta Provincial de Agricultura, Industria y Comercio, y el de una co- misión especial que nombré para que tambien entendiera del asunto.—Lo que se pu- blica en este Boletín para conocimiento de las corporaciones y particulares á quienes pueda interesar, modificando en tal sentido las reglas que circularon en el Boletín n.º 673 en cuya virtud las romanas habian de oscilar antes y despues de cargadas.»

Lo que se inserta en este periódico para que llegue á conocimiento del público.— Mahon 8 de Agosto de 1871.—Gerónimo Escudero.

**BIBLIOTECA DE MANERO.**

Cuatro rs. vn. tomo en Barcelona y cinco fuera.

**OBRAS DE CH. PAUL DE KOCK.**

Muchas ediciones se han hecho en España de obras sueltas de Paul de Kock pero ninguna completa, y existen bastantes de ellas que aun no son conocidas del público. Algunas de las primeras que se dieron á luz están desfiguradas en la tra- duccion, segun hemos podido observar cotejándolas con los originales, donde se nota que nuestro autor, aunque libre, no es nunca desvergonzado y grosero como ha querido hacerle alguno de sus traductores. Publicando la coleccion completa de sus preciosas novelas, tales como son, esperamos complacer á los amantes de la amena literatura, á los que gastan buen humor, y á cuantos habiéndolo perdido, tengan necesidad de recobrarlo.

**PARTE MATERIAL.**

Las obras de Mr. Ch. Paul de Kock, se publican por tomos en 8.º mayor de 250 á 300 páginas de buen papel y esmerada impresion, al precio de **una peseta el tomo en Barcelona y una peseta y veinticinco céntimos fuera.**

Se publica un tomo cada mes: si los señores suscritores lo desean se darán dos. La publicacion ha dado principio por la lindísima novela

**GUSTAVO EL CALAVERA,**

que ha traducido al castellano don Marcial Busquets, forma un solo tomo. Seguirá *Un hombre desgraciado*, que tambien constará de un tomo; *El hombre de los tres calzones*, dos tomos; *La lechera de Montfermeil*, dos tomos; *Pablo y su perro*, *El amante tímido*, *La sociedad de la trufa*, y las demás de tan festivo autor, alter- nando las no conocidas en España con las que tantas ediciones llevan agotadas.

Se suscribe en Barcelona en la librería de Salvador Manero, editor. Para sus- cribirse directamente basta enviar en letra ó sellos al editor el importe anticipado de uno ó mas tomos.

MAHON.—En la imprenta de EL MENORQUIN y demás centros de suscripcion.

**PARA VENDER.**

Lo está la casa n.º 58 de la calle de San Jaime. Informarán en la misma calle n.º 62.



Por ausentarse su dueño se vende la casa números 93 y 95 calle Mayor de Villa-Carlos.  
 Tiene dos pisos, bodega, huerto y cisterna.  
 Informarán en la misma.

4

Se vende en licitación privada la casa señalada con el número 4 en la calle de Deya y con los números 10 y 11 en la plaza de la Arravaleta. El remate se verificará por proposiciones cerradas el día 14 del actual a las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 10, bajo las condiciones que tiene de manifiesto dicho Notario.

2

## SUBASTA

A voluntad de sus dueños se vende en pública subasta la casa n.º 46 de la calle de Gracia de esta ciudad. El remate tendrá lugar el lunes próximo día catorce del actual a las once de la mañana en la plaza de la Constitución, a tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público. Los títulos de propiedad se hallan en poder del Notario D. Francisco Andreu y Pons.

2

En la Casa Fonda, calle de Hannover n.º 23, se encuentra GRANACHE a 5 rs. plata cuarter.

13

## EL SR. LUIS CODA,

pone en conocimiento del público que la tienda calle del Castillo n.º 138 está para vender, advirtiendo al mismo tiempo que pueden disponer de la casa donde está situada por estar para alquilar.

1

# LA COMMUNE DE PARIS EN 1871.

ESTUDIO HISTÓRICO, POLÍTICO, SOCIAL

POR

MIGUEL MORAYTA.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 8.º mayor al precio de 6 cuartos cada una ó 2 rs. pagando tres entregas adelantadas, de forma que el tomo de 280 páginas costará 12 rs.

Se suscribe en todas las librerías y agencias de suscripciones, ó en carta al editor D. Baldomero Serrano, Jorge Juan, 7, 2.º, Madrid, siendo obligación pagar tres entregas adelantadas.

En Mahon, imprenta de EL MENORQUIN.

## ARMAS, ARMAS.--OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.º

**BARCELONA.**

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Rewolvers, desde . . . . .	50 á 500 rs.
Pistolas, desde . . . . .	9 á 80 »
Escopetas Lefauchaux, de . . . . .	160 á 2000 »
Id. piston, de . . . . .	80 á 500 »
Cartuchos Lefauchaux, 16 el 100. . . . .	13 »
Paquete pólvora de caza . . . . .	3 »

Se hacen descuentos al por mayor.

En el establecimiento tipográfico y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.

